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Verbale Assemblea Generale 
Mercoledì 12 ottobre 2022 
Stabile Fehlmann, Dongio 

 
 
 

Presenti: Silvia Rè, Vanessa Rossi, Tamara Sangalli, Cristina Ticozzi, Isabel Santos, Sophie 
Hornung, Isabella Cortinovis, Tiziana Orsega-Ganga, Franck Bertoldi, Manuela 
Cortinovis, Leda Nolli, Giusa Qerimi 

 
Presenti via videoconferenza: Elisa Nolli 
 
Scusati: Caroline Muttoni, Sandra Mennite, Sonja Cavadini, Cinzia Bizzozzero 
 
 
1. Saluto del presidente e approvazione ordine del giorno 
Prende la parola Silvia Rè, membro di comitato, apre l’assemblea salutando e ringraziando i 
pochi presenti. Dà la triste notizia della scomparsa della presidente, insegnante e fondatrice 
dell’Associazione Danza Blenio, Caroline Muttoni. Caroline fino al suo ultimo respiro ha pensato 
alla danza e per questo siamo qui per lei e come da suo desiderio porteremo avanti 
l’Associazione.  
I genitori degli allievi sono stati informati dell’accaduto e durante le prossime lezioni di danza ci 
sarà un momento di riflessione con gli allievi per aiutarli in questa difficile circostanza.  
A questo punto i presenti si alzano, osservano un minuto di silenzio accendendo una candela ed 
ascoltando un brano inmemoria di Caroline. 
 
2. Nomina presidente del giorno 
Causa forza maggiore Silvia Rè propone di nominare Tamara Sangalli, braccio destro di Caroline 
e la più informata, come presidente del giorno. L’assemblea approva all’unanimità. 
 
3. Nomina di due scrutatori 
Prende la parola la presidente del giorno e chiede la nomina di due scrutatori. Si propongono 
Manuela Cortinovis e Franck Bertoldi. L’assemblea approva all’unanimità. 
 
4. Approvazione dell’ultimo verbale  
Dato che quest’anno per problemi tecnici il verbale non era pubblicato sul sito dell’Associazione 
Danza Blenio, ma comunque proposto con la convocazione all’assemblea, Tamara chiede se ne 
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si desidera la lettura. Tiziana Orsega-Ganga chiede la dispensa dalla lettura. L’assemblea accetta 
all’unanimità ed il verbale viene approvato. 
 
5. Relazione del presidente del giorno della stagione 2021/2022 
Tamara racconta che l’attività dell’associazione stenta a riprendere vita. Gli allievi sono ancora 
diminuiti, malgrado i grandi sforzi. Si risente ancora della pandemia, la quale ha tolto la voglia di 
aggregazione ed impegnarsi in attività. Vige ancora lo spauracchio delle chiusure. 
Continua dicendo che purtroppo si è dovuto eliminare il corso di hip hop. Questo dovuto alla 
poca disponibilità, affidabilità e scarsa assiduità dell’insegnante, il quale ha fatto perdere la 
passione a molti allievi. In più come da suo desiderio per attirare allievi  abbiamo organizzato dei 
work shop, i quali però non hanno avuto successo. Anche qui, l’assenza dell’insegnante, il poco 
impegno da parte sua per pubblicizzare l’evento ha fatto sì che fosse un flop. 
Oltre agli spettacoli di fine stagione, per desiderio di Caroline nel far vedere ai genitori 
l’impegno che mettono i loro figli nella danza, a Natale è stato organizzato un piccolo spettacolo 
di danza e teatro a tema natalizio. 
Per poter rimpolpare le casse, in autunno abbiamo proposto, come facciamo circa ogni due anni 
un foto shooting, dove le ragazze possono indossare gli abiti di danza e farsi fotografare. 
Dopodiché possono scegliere le fotografie da sviluppare o ordinare degli oggetti da poter 
regalare in vista del Natale. 
A Carnevale per la prima volta è stata organizzata una festa danzante in maschera. E` stato 
divertente e le ragazze hanno passato un momento spensierato ballando e giocando. 
C’era il desiderio di organizzare delle porte aperte con la vendita dei vestiti in esubero, ma è 
mancato il tempo. 
Dopo due stagioni è stato nuovamente possibile presentare lo spettacolo di fine stagione in 
presenza del pubblico. Ci aspettavamo più spettatori. Le sale non erano affollate come gli anni 
precedenti la pandemia. Solitamente Acquarossa era al completo, mentre quest’anno le 
balconate sono rimaste vuote. Anche a Locarno i presenti erano meno. Fattori a nostro sfavore 
sono stati il numero inferiore di allievi e la paura ancora di potersi contagiare. 
Anche quest’anno, grazie ad Isabel, ogni allievo al suo compleanno ha ricevuto un biglietto di 
auguri ed un regalino. Questo è un nostro segno di ringraziamento e di riconoscimento per il 
loro impegno verso la danza e la nostra associazione. 
Punto dolente è il nostro sito web che purtroppo non è ancora attivo. Malgrado le nostre 
speranze ed i nostri sforzi, la nostra fiducia è stata mal riposta ed ora dopo più di un anno 
dobbiamo riprendere da zero o quasi. E’ vero che ci sono stati anche problemi di comunicazione 
da parte nostra e che magari non siamo stati chiari. Ciò non toglie il fatto che abbiamo perso 
tempo e non siamo visibili. 
 
6. Presentazione programma 2022/2023 
Per quanto riguarda i corsi di danza, gli allievi sono ancora diminuiti, attualmente sono circa 47. 
Con nostalgia guardiamo gli anni dove ne avevamo una novantina.  
Caroline non potendo insegnare ci ha trovato una valida sostituta che però attualmente può 
insegnare solo di venerdì e perciò abbiamo dovuto spostare tutti i corsi di danza moderna al 
venerdì ed eliminare il gruppo gioco danza per restare negli orari. 
Grazie alla voglia di una ex allieva abbiamo ripreso con l’hip hop. Dopo svariate richieste, 
speravamo in un gruppo più folto. Comunque lo teniamo per l’impegno che dimostrano i 
presenti e nella speranza di invogliare nuovi ragazzi a venire a frequentare il corso . 
A balletto i bambini sono aumentati, anche se piccoli di età. 
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I corsi per adulti sono rimasti quasi gli stessi, Karaté ha chiesto la sala per più giorni e tolto quelli 
che faceva Caroline (Step, Tabata, Pilates). 
Ci siamo iscritti alla manifestazione di Sportissima nella speranza di farci conoscere meglio e di 
invogliare tutti a lasciarsi andare venendo a ballare da noi. Abbiamo imparato e proposto, come 
da richiesta la coreografia per l’anniversario di Gioventù e Sport. Il quale è stato filmato ed 
inviato loro. 
C’era l’intento di fare ad inizio ottobre le porte aperte con il famoso mercatino dei vestiti: vi 
abbiamo rinunciato e rimandato a data da definire, perché troppo vicino all’organizzazione della 
nuova stagione e di Sportissima e la salute di Caroline non permetteva una perfetta e corretta 
organizzazione. 
Un’altro progetto rimandato all’anno prossimo è la partecipazione al mercatino di Natale di 
Malvaglia. La proposta era arrivata dalla cassiera, ma poi dato che più membri di comitato 
sarebbero stati assenti, si è deciso altrimenti. 
Obiettivo della stagione è che tutti gli allievi si divertano a ballare, che ballino il più possibile e di 
riuscire a presentare un entusiasmante spettacolo di fine stagione. Le date degli spettacoli sono 
già state definite e saranno il 6 ed il 7 maggio 2023 ad Acquarossa ed il 13 maggio 2023 a 
Locarno. 
Grandi progetti ed idee non ve ne sono, come da desiderio di Caroline, continueremo a ballare. 
 
7. Presentazione nuovi insegnanti di danza 
Come nuova insegnante c’è Isabella Cortinovis. Studentessa alle prime armi, che ha colto 
l’occasione per trasmettere la sua passione per l’hiphop. Ha iniziato come allieva da Caroline 
con la danza moderna, ma poi ha cambiato e si è indirizzata verso l’hip hop, tipo di danza che 
l’appassiona di più. 
Per la danza moderna Caroline ci ha trovato Sophie Hornung, un’insegnante diplomata. La quale 
ringrazia il comitato per il sostegno ed il grazie più grande va a Caroline che conosceva di 
sfuggita e che le ha dato la possibilità di far parte della nostra associazione. Associazione viva, 
tiene veramente tantissimo uniti gli allievi e per lei è bello poter partecipare e contribuire alla 
crescita degli stessi. Per lei insegnare è un lavoro, ma sa che lo scopo dell’associazione non è 
quello di formare ballerini professionisti, se ve ne sono ben venga, ma appassionarli alla danza e 
ballare con consapevolezza e formare un pubblico colto che sa vedere la bellezza di un’arte. Ci 
dobbiamo ancora tutti conoscere ed ambientare vicendevolmente, le impressioni sono 
comunque buone. 
 
8. Dimissioni, nomine e ripartizione compiti comitato 
Causa malattia Caroline Muttoni ha rassegnato le sue dimissioni da presidente e membro di 
comitato dell’associazione. Nel frattempo è deceduta e le possiamo solo approvare. 
Caroline ha espresso il desiderio di nominare come suo successore Elisa Nolli. Siamo felici che 
Elisa abbia deciso di accettare ed ora tocca all’assemblea approvare o meno. All’unanimità la 
nomina di Elisa Nolli a presidente viene accettata. 
Due anni fa Sandra Mennite aveva inoltrato le dimissioni dal comitato e dalla mansione di 
segretaria, ha prolungato il suo mandato per un anno ma ora le dimissioni sono definitive. 
L’assemblea approva all’unanimità.  
Il comitato ripropone Tamara Sangalli come segretaria, dato che è già membro di comitato ed in 
passato ha avuto quella funzione. L’assemblea approva all’unanimità. 
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9. Presentazione conti 2021/2022 
Vanessa, la nostra cassiera, prende la parola e ci comunica che quest’anno l’Associazione 
finalmente pian pianino si sta rialzando e che abbiamo avuto un utile d’esercizio di CHF 
2'891.74.  
Questo utile è dovuto principalmente ai sostenitori, che con grandi o piccole donazioni ci 
supportano. La maggior parte dei sostenitori sono stati trovati e sollecitati dalla nostra collega 
ed addetta alle pubbliche relazioni Silvia Rè.  
Il costo più grande come ogni anno sono gli spettacoli, ma con il fatto che quest’anno era in 
presenza ne siamo usciti quasi senza perdite. Con gli incassi delle entrate delle sale, della 
buvette, della lotteria ed infine utilizzando il più possibile i vestiti degli anni passati siamo riusciti 
a mantenere i costi bassi e a pareggiare quasi tutte le uscite.  
Il foto shooting ha aiutato a risollevare le entrate. 
Prende la parola Silvia ribadendo che gli anni del Covid hanno pesato sulle finanze . Non si vuole 
lucrare ma avere una stabilità finanziaria, abbiamo finalmente portato a termine una stagione 
normale, anche se con meno allievi, ma dobbiamo essere felici di ciò che abbiamo raggiunto e 
portarci a casa il nostro piccolo utile. 
Riprende la parola la cassiera Vanessa, suggerendo di utilizzare una parte dell’utile per mettere 
a posto il sito web che da un anno è in manutenzione. Possiamo affidarci a qualcuno di 
professionale, spendere quello che c’è da spendere per creare un sito accattivante, affinché chi 
entra venga attratto perché attualmente non siamo visibili. 
 
10. Rapporto dei revisori e scarico 
Tiziana Orsega-Ganga legge il rapporto di revisione redatto in collaborazione con Franck 
Bertoldi, entrambi revisori dei conti. 
Il comitato propone all’assemblea l’approvazione del rapporto di gestione e dei conti annuali e 
lo scarico agli organi amministrativi per l’esercizio 2021-2022. L’assemblea approva 
all’unanimità. 
 
11. Nomina revisori stagione 2020/2021 
Riprende la parola Tamara Sangalli che propone all’assemblea di rinnovare il mandato ai revisori 
uscenti: Tiziana Orsega-Ganga e Franck Bertoldi. Tiziana Orsega accetta con riserva 
sottolineando che è desiderosa che troviamo un suo sostituto negli anni a venire. L’Assemblea 
concorda all’unanimità. 
 
12. Eventuali 
Prende la parola Elisa Nolli, chiedendo se anche quest’anno desideriamo fare il foto shooting. 
Risponde Tamara sangalli, dicendo che solitamente veniva fatto ogni due anni, che solitamente 
lo si faceva prima di Natale per usare le foto per eventuali regali natalizi. Solitamente le foto le 
faceva Caroline e che si dovrebbe trovare qualcuno che si metta a disposizione gratuitamente. 
In più desiderio di Caroline era di poterle fare in primavera per farle all’aperto in un bel parco 
suggestivo o in un altro luogo in natura. Si discute sul pro ed il contro se farlo in primavera o in 
autunno, se all’esterno o come fino ad oggi all’interno. In primavera solitamente si è impegnati 
con gli spettacoli. Vedremo cosa fare e ne discuteremo in comitato a tempo debito. 
Prende la parola Manuela Cortinovis e propone di usare studenti che devono fare un progetto 
per la scuola, con nota, così si impegnano per creare il nostro sito web. Chiedere a delle scuole, 
dicendo che non siamo a scopo di lucro, che qualcuno lo faccia senza chiedere troppo. Elisa 
propone di informarsi presso le scuole come la Supsi o altro. Isabel spiega che abbiamo provato 
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con uno studente ma la cosa non ha funzionato, non ha capito il nostro concetto ed è stato 
sbrigativo nel crearlo e questo ha portato a un sito web non soddisfacente. 
Tamara si ricorda che non ha menzionato che l’anno scorso il comitato ha preso spunto del 
consiglio di Franck Bertoldi di fare un sondaggio tra i genitori con delle domande mirate 
consegnando loro un formulario in modo da capire se sono soddisfatti, se sono disposti ad 
aiutarci negli spettacoli, se sono interessati all’acquisto/noleggio dei vestiti, ecc. Grazie al 
sondaggio certe cose organizzative per gli spettacoli sono stati più facili e veloci da gestire. 
Malgrado domande non evidenti da porre, il formulario ha avuto successo ed è stato utile. 
La maestra Sophie Hornung ci ricorda che si possono avere dei sussidi con Gioventù e Sport. 
Specialmente ora grazie a lei che è formata e riconosciuta da Gioventù e Sport. 
 
Silvia Rè ringrazia i pochi partecipanti per la loro presenza e sostegno verso l’associazione. Non 
essendoci altri eventuali la presidente del giorno Tamara Sangalli dichiara chiusa l’assemblea 
alle 21.30. 
 
 
 
Presidente: Elisa Nolli  Segretaria: Tamara Sangalli 
 
 
 
……………………………..………………… ……………………………………………………… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

www.danzablenio.ch 
Via Lucomagno 28, CH – 6715 Dongio 

Email: info@danzablenio.ch 
Banca Raiffeisen Tre Valli, 6710 Biasca   IBAN: CH83 8080 8001 3630 8179 8 

 
Elisa Nolli 079 388 68 94 - Silvia Rè 079 295 14 40 - Vanessa Rossi 078 867 75 69 

Tamara Sangalli 079 716 54 61- Isabel Santos 077 511 95 62 - Cristina Ticozzi 076 371 08 87 


